



**Nombre del alumno: Jhair Osmar  
Roblero Díaz**

**Nombre del profesor: Gutiérrez Gómez  
Darío Cristiaderit**

**Nombre del trabajo: ensayo**

**Materia: bioética I**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: tercer semestre**

**Grupo: b**

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de Noviembre del 2021

## Introducción

Ser humano al hombre un animal que pertenece a la familia de los homo sapiens, cuentan los historiadores que en la prehistoria, el género homo estaba compuesto por varias especies desde que el homo neanderthalensis se extinguió hecho que tuvo lugar 25 mil años atrás y desapareció de la tierra el homo floresiensis extinción que aconteció hace cerca de 12 mil años, la única especie que subsiste de este clan es la del homo sapiens. El hombre es resultado de una evolución de los primates conocidos como hominoideos su desarrollo original estuvo en el continente africano y el género después se expandió por el resto del mundo el ser humano supone el nivel más alto de complejidad alcanzado por la escala evolutiva. El cerebro tiene un gran desarrollo y le permite concretar numerosas actividades racionales y elaborar pensamiento abstractos, creativos y de otro tipo tras superar los tres años de edad, en el pensamiento humano prevalece lo simbólico, cabe destacar que los seres humanos aparecen entre los animales de características pluricelulares más longevos de la actualidad, llegando a sobrepasar los 100 años de edad en ciertos casos. Esta circunstancia ha variado con los años ya que en los primeros siglos de esta era la expectativa de vida de los seres humanos apenas se acercaba a los 25 años, ser humano es que se trata de la única especie que es consciente de su finitud es decir, el hombre sabe que en algún momento va a morir. El ser humano también cree en la existencia del alma o entidades semejantes, que trascienden la experiencia corporal, la condición humana hace referencia a la razón de ser y esencia de lo que significa las palabras ser humano, muchas veces pese a ser esas palabras pero que carece de significado más que teórico práctico. Para hablar de condición humana es necesario trascender de una visión homo sapiens, es decir el hombre que piensa a un hombre complejo es decir homo complexus inmerso en su visión cognitiva, delirante, de labor, poética, prosaica y otras más que lo entretiene. La condición humana en su sentido más amplia debe ser entendida como un saber innato y práctico, caracterizado y aplicado en toda disciplina de manera transdisciplinar, haciendo valer principalmente la comprensión de los niveles de realidad, el tercer incluido y la complejidad se podrá realizar sin la aplicación de un componente olvidado o poco aplicado por los seres humanos, es decir la conciencia, la era de la Conciencia, misma que trasciende lo material hacia lo espiritual y más allá, es posible emerger a todo momento que la condición humana permite trascender hacia una visión planetaria de la vida, ecologizante, sistémica tomando.

## Desarrollo

Consideración la razón de ser de los seres vivos, en esa visión que para algunos es alcanzable pero que en su sentido actual muy desgastante llamada libertad. Hablar de condición humana ubicar nuestro ser en el planeta y en el universo, creer en nuestro ser común y nuestra diversidad humana y más profundamente en lo que nos identifica y nos une como humanos, en que condición, es decir bajo qué circunstancias nacemos, crecemos, nos reproducimos y dejamos este mundo no solo en lo biológico sino nuestra trascendencia espiritual. Pero como incorporar en esta reflexión lo que significa condición humana sino es a partir de los operadores cognitivos de la complejidad es decir entretrejiendo la dialogicidad, la visión de bucles, la auto-ecoorganización e inclusive elementos tales como emergencia, tercer incluido, lo que quedo en el medio. Ya que si no lo hacemos estaríamos cayendo en un concepto muy objetivo, materialista y único, es decir como el entender el concepto de célula solo como la unidad fundamental de los seres vivos. En la miseria del reduccionismo el concepto de condición humana nos ha llevado a comprenderla como un elemento más del concepto biológico de bajo una visión de ciclo abierto o cerrado, preciso de condiciones materiales y que lo limita a un ser arrojado en el mundo, que trabaja, viven en medio de los demás y muere, es decir una condición humana finita y que para muchos fue conocida, vivida y para otros fue como el pasar de una sombra en el suelo, vista por algunos no percibida por otros. La condición humana vista desde la complejidad es trascendente, emergente, religante, no entendida bajo una lógica clásica aristotélica, sino más bien no clásica buscando lo que quedo en el medio o lo que esta como tercer incluido, es autopoeyética, reflexiva y que incorpora en su esencia un alto sentido de conciencia y ecoespiritualidad tanto en su sentido teórico como práctico. el ser humano es una única sustancia compuesta de alma y cuerpo que se relacionan como forma y materia y como acto y potencia. El alma es pues el principio que anima al cuerpo esta concepción del hombre parece negar la inmortalidad del alma, pues la considera inseparable del cuerpo. Como en la naturaleza hay tres grados de vida, existen también tres clases de alma. El alma vegetativa se relaciona con la nutrición y la generación, el alma sensitiva rige, además de estas funciones, el movimiento y la sensibilidad, el alma intelectual abarca todas estas capacidades junto con el pensamiento y la voluntad, el ser humano es un puro compuesto de átomos si bien no rechaza la existencia del alma, la reduce a un conjunto de átomos muy sutiles que se disgregan con la muerte. Así pues los epicúreos niegan la inmortalidad del alma y con ello suprimen el miedo a la muerte y al más allá cuando uno muere, desaparece por completo la posibilidad de sufrimiento.

## Conclusión

Ser humano a aquella especie animal vinculada al homo sapiens pero tiene principales características y diferencias para con el resto de las especies es que el ser humano a diferencia de estas puede llevar a cabo operaciones como ser pensar o hablar y en lo estrictamente corporal, presenta tanto a nivel externo como interno una importantísima evolución respecto del resto de las especies al ser humano como un todo es capaz de autorregularse y encontrar el equilibrio perfecto, es extremadamente sensible a sus necesidades, tiene la capacidad de distinguir entre lo bueno y lo malo, es un ser espontaneo, único que busca relacionarse con los demás es un ser totalmente emocional. El ser humano también cree en la existencia del alma o entidades semejantes que trascienden la experiencia corporal la condición humana hace referencia a la razón de ser y esencia de lo que significa las palabras ser humano el ser humano es una única sustancia compuesta de alma y cuerpo que se relacionan como forma y materia y como acto y potencia. El alma es pues el principio que anima al cuerpo esta concepción del hombre parece negar la inmortalidad del alma, pues la considera inseparable del cuerpo, se relaciona con la nutrición y la generación, el alma sensitiva rige, además de estas funciones, el movimiento y la sensibilidad, el alma intelectual abarca todas estas capacidades junto con el pensamiento y la voluntad.

## Bibliografía

González, D. H. (2018). Obtenido de QUÉ CONSTITUYE AL SER HUMANO COMO SER HUMANO:  
file:///C:/Users/Alejandro/Downloads/Dialnet-QueConstituyeAlSerHumanoComoSerHumano-6487107%20(1).pdf

González, N. P. (s.f.). Obtenido de CUÁNDO UN SER HUMANO COMIENZA A SER PERSONA:  
<https://www.redalyc.org/pdf/832/83202103.pdf>

Interián, C. A. (s.f.). Obtenido de El desarrollo integral del ser humano y la educación:  
<http://www.revistacoepesgto.mx/revistacoepes/el-desarrollo-integral-del-ser-humano-y-la-educacion>

Lorenzini Erdmann, A. y. (2003). Obtenido de El ser humano y sus posibilidades de construcción desde el cuidado: [http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1657-59972003000100008](http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1657-59972003000100008)